

# Gaceta de Tenerife

## DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2170

Año VIII

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Jueves 26 de Julio de 1917

Precios de suscripción y tarifas,  
véase en 4.ª plana

Número suelto, 5 céntos.  
Id. atrasado, 10 "

### Camino real de la regeneración española

Algun colega escribe que en España, al otro lado de la Monarquía, no hay ni hombres ni programas que ofrezcan garantía, y que cada vez que el pensamiento se aventura en hipótesis de cambios de forma de Gobierno se presenta la trágica visión de Portugal. En efecto, empavorece el panorama de una nación presa de los hombres y de las idealidades de las casi atomísticas agrupaciones republicanas españolas.

Por otro lado, no podrá aducirse motivo alguno fundado en el procomún ni en las exigencias de un legítimo progreso que aconsejen el desahucio de la Monarquía.

Dentro de los moldes monárquicos caben todas las reformas salutarísimas, y aun las que no son mercedoras de tal calificativo, como ha demostrado la Monarquía inglesa. Esta realidad es tan patente que no reclama más detenida ilustración.

Por el contrario, es obvio que los instrumentos de que el Poder moderador se ha servido en nuestra Patria, desde la Restauración, por no referirnos a época más lejana, si siempre fueron defectuosísimos y fatales hoy yacen deshechos, pulverizados, inservibles...

La putrefacción del cadáver del partido liberal asquea, al presente, a los patriotas menos aprensivos. Y por lo que respecta al partido conservador, nadie ignora cómo es cuerpo sin espíritu, momia sin entrañas, a la que el menor choque reducirá a cenizas.

Los viejos partidos liberal y conservador, bueno o malo, tenían un programa y seguían una política. Al presente no cuentan con ninguno de ambos elementos. Gobernar, para sus prohombres, se limita a la distribución de altos cargos y a ir a remolque de los acontecimientos, apazajando las decisiones todo lo que consiente la conservación del orden material.

En España existen hombres (bastantes en número para formar un ministerio), aptos para renovar nuestra vida pública y echar los cimientos y describir las líneas generales de la reconstitución nacional. En el Poder unos, y en la oposición otros, y aun en el retiro de sus provincias y afanes de sus estudios, sus fábricas y sus negocios, han demostrado su elevación de entendimiento, su rectitud de voluntad, su especialización y su competencia. No todos forman en las mismas fuerzas políticas, y algunos no pertenecen a agrupación ninguna.

Asociados en un Gabinete constituiría una novedad... entre nosotros. Fuera de España hace tiempo que no gobiernan «partidos», sino coaliciones de grupos que coinciden en programas mínimos, en soluciones concretas a problemas determinados, para solventar los cuales se les confía el Poder. Este camino habrá que seguir en España si se quiere que la crisis actual se reduzca evolutivamente. Este camino, pisado con segura planta, ojo avizor, y criterio nada ruinario ni formulista.

Representantes, no de partidos, de clases, de aspiraciones, de necesidades, de reformas, de aptitudes, es lo que importa adquirir, y coordinar sus planes en programas gradativos, escalonados, que integren el gran programa de la regeneración española. ¡Ojalá y vean los que tienen ojos y oídos los que tienen oídos!

### DE LOS PUEBLOS

#### Realejo alto

Instalada completamente y nombrado ya para desempeñarla el culto oficial D. Luis Junco, en breve empezará a funcionar la nueva estación telegráfica del Realejo Alto; cuya mejora tanto deseaban los habitantes de este importante pueblo del Valle de Orotava, a todos los que felicitamos muy cordialmente.

#### Puerto de la Cruz

El próximo domingo se celebrará en el Puerto de la Cruz, con gran ostentación y solemnidad, la fiesta de Ntra. Sra. del Carmen, a quien profesan tanta devoción los marinos de este pueblo. Se espera mucha asistencia de gente de los pueblos vecinos.

### En la Escuela nacional del norte

#### FESTIVAL

El festival infantil que se celebró hace días organizado por el digno maestro de la Escuela Nacional del Norte de esta ciudad D. Agustín Molina resultó lucidísimo. A la hora preñada las familias con sus aplicados hijos invadieron el local de la mencionada escuela.

Fue objeto de justificadas censuras la total ausencia de las autoridades locales, a pesar de que habían sido invitadas. Cansados los concurrentes de esperar, y de contemplar vacío el salón destinado a la presidencia sin que la persona designada para ocupar el lugar hubiera querido honrarlo enalteciendo la fiesta con su presencia, el ilustrado maestro don Agustín Molina ofreció el honor de la Presidencia a un modesto vecino del barrio obreros, quien hizo uso de la palabra y con frases sencillas para que todos los oyentes allí congregados interpretaran bien y aconsejaran mejor a sus hijos, diciéndoles que la enseñanza es tan necesaria para el alma como el alimento para la vida y desarrollo del cuerpo.

Hízonos comprender inmediatamente que el principal objetivo de su improvisación era aconsejar a los padres que perseveraran sin descaer, sin desmayo en la educación de sus hijos, joven generación encargada mañana de recoger los destinos de la patria grande, nuestra querida España y los intereses de la patria chica.

Seguidamente ordenó que se diera comienzo a la fiesta, y anunciase ésta con los acordes agradables de las combinaciones de notas de aires populares producidas por una agrupación de profesores guitarristas y bandurristas bajo la dirección del conocido y entusiasta profesor D. Francisco Padrón.

Al terminar sus tocatas fueron nutridamente aplaudidos. Siguió a este número el discurso de apertura de la velada que leyó su autor, el niño Remigio Hernández, quien firmó magníficamente el programa.

En el selecto programa de la fiesta que fué admirablemente interpretado figuraban los siguientes números: «La Escuela», recitación por el niño Francisco Padrón; «Diálogo por las niñas Herminia Marrero y Otilia Martínez»; «La buena Escuela», recitación por el niño Mariano del Castillo; «Las Foilas», por la niña Rosa Coello; «Lo bueno y lo mejor», recitación por el niño Isidro Hernández; «Las golondrinas», recitación por la niña Narcisca Molina; «Rasgo de Valor», recitación por el niño Juan Reyes; «Monólogo», por el niño Francisco Padrón; «Himno a Minerva», por niñas y niños; «A Zorrilla», recitación por la niña Francisca Martín; «El auto móvil y el burro», recitación por el niño Pedro Hernández; «E. Símbolo», recitación por el niño Antonio Archa; «Las Golondrinas», recitación por el niño Santiago Batist.

Consagramos unas líneas en honor de las niñas que espontáneamente y sin pertenecer a este centro docente se prestaron a cooperar al mejor éxito y brillantez del acto, a la vez que a su profesora la señorita Leonidas Domínguez y otras que por ignorar sus nombres las omitimos consagramos también en su honor la sincera felicitación que merecen por su vasta cultura no solo en la ciencia como lo pusieron de manifiesto sus discípulos, sino en el conocimiento del arte bello y bello útil.

Restáanos para terminar nuestra misión de repórter, dar noticias más sinceras gracias por la invitación con que nos honró al culto Maestro de primera enseñanza don Agustín Molina García, y la desahogada de corazón todo género de felicidades en su nuevo traslado.

### EN LA LAGUNA

#### Fiestas de San Cristóbal

Mañana se celebrarán las tradicionales fiestas de San Cristóbal, patrón de la Ciudad.

Por la mañana saldrá la procesión cívica del Ayuntamiento, con el Pendón de la Conquista, al cual rendirán honores fuerzas del Regimiento de Infantería de Tenerife, que a tal objeto subirá a esta población.

En la función religiosa que se celebrará con toda solemnidad en la Catedral, predicará el canónigo Dr. don Santiago Bayro.

Por la tarde saldrá la acostumbrada procesión del Santo, verificándose la bendición de automóviles.

En la Alameda del Adalantado habrá por la noche paseo y concierto de nuestra banda municipal de música.

### De la prensa extranjera

#### Las amenazas de los submarinos

Bajo este título escribe «The Times»: «Las estadísticas publicadas en 21 de Junio por el Almirantazgo demuestran claramente que la amenaza de los submarinos enemigos no ha disminuido en modo alguno.

En la semana anterior, 27 buques mercantes ingleses de más de 1.600 toneladas han sido hundidos.

Desde la guerra submarina ilimitada sólo hemos tenido dos semanas peores, y ninguna especie de análisis del número de llegadas y salidas puede disminuir la gravedad esencial de la situación.

Hay una imperiosa necesidad de avisar al público, previniéndole que no se puede esperar una rápida disminución de la campaña submarina, y que la necesidad de economizar los viveros y otros artículos de la vida diaria es más urgente que nunca. Las pérdidas de la flota mercante británica fluctúan de semana en semana, por causas que todavía no se ven claras.

Abril fué un mes funesto, y Junio parece que va a ser otro.

El hecho del que debemos darnos buena cuenta es, según todas las referencias, que Alemania todavía no ha sufrido ninguna reducción substancial de su fuerza submarina.

El ministro de Marina alemán ha declarado varias veces que Alemania está construyendo submarinos más rápidamente que nosotros podemos destruirlos, y que a pesar de nuestra constante acción contra los submarinos, éstos son más numerosos que nunca.

La afirmación alemana puede ser exagerada, pero queda en pie el hecho de que todavía no se ha encontrado ningún método soberano para combatir a los submarinos.

Por otra parte, la mano de obra no abunda, ni mucho menos, y, además, hay escasez de ciertas clases de material.

La guerra son grandes e insistentes y no es fácil establecer un balance entre las necesidades de la Marina de guerra y de la mercante.

Mister Lloyd George dijo en Abril a los Estados Unidos que el camino para la victoria, la garantía de la victoria, la absoluta seguridad de la victoria, se sintetiza en una sola palabra: buques; en una segunda palabra: buques; en una tercera palabra: buques.

Nuestros aliados americanos han hecho caso de este consejo, y esperamos ver una constante producción de buques americanos, a medida que pase el tiempo.

Pero todos estos remedios paliativos se pueden aplicar gradualmente, y entre tanto la población de este país ha de estar preparada para afrontar las consecuencias de la constante destrucción de buques que los aliados pueden, indudablemente, llevar a cabo.

Una de estas consecuencias se descubre en la excitación que se ha producido y apoderado de la industria de algodón en los últimos días.

El algodón crudo es escaso y los pedidos son enormes; además, los precios en Liverpool han subido con una rapidez extraordinaria, como resultado de la especulación.

La falta principal de todo ello es la falta de buques. Todo el mundo sabe que desde hace tiempo existe una escasez mundial de algodón, y que esta escasez se había acentuado recientemente. Ahora los submarinos han empeorado la situación.

Debido a la escasez de buques, los industriales algodóneros ingleses venden cada día más difícil lo mismo la importación de algodón crudo en cantidades suficientes que la libre exportación de sus productos manufacturados.

De este modo, el algodón ha alcanzado unos precios fabulosos.

#### La desgraciada campaña de Mesopotamia

Dice el «Daily Mail»: «Por fin se ha divulgado la verdad sobre la expedición de Mesopotamia, y producirá en Inglaterra una gran indignación. En toda nuestra historia, con la única excepción del fracaso de los Dardanios, no se puede encontrar un conjunto más deplorable de mala dirección y de errores de alta política. A pesar del avance afortunado del general Maude este año, no estamos todavía fuera de dificultades en Mesopotamia. La paralización de acción en el frente ruso en Armenia saita a la vista, y tendremos mucha suerte si los turcos el próximo otoño no bajasen sobre Bagdad con Caballería, Infantería y Artillería.»

#### MERMELADAS TREVJANA

El mejor postre

### Nuestros publicistas

#### El arte del periodismo

Con motivo de la celebración del «Día de la Prensa Católica» se ha llamado una vez más la atención del público sobre esta inmensa fuerza intelectual y social del periodismo, fuente de tantos bienes y de tantos males. La utilidad de esta fiesta no consiste sólo en el estímulo que lleva al corazón generoso de los fieles. Con ella se va haciendo, además, la formación del público que lee.

Cuando se pide al público que sea menos exigente y menos severo en sus juicios sobre las deficiencias que puede presentar la buena Prensa no se le pide caridad, sino justicia. Muchas críticas son fundadas; pero otras nacen de la ignorancia acerca de las necesidades y de las dificultades que en la práctica de la profesión se tocan y de las que los profanos no se forman exacta idea.

El concepto que se tenga de lo que debe ser un buen periódico dependerá de lo que se piense acerca de los métodos apologeticos, procedimientos de lucha, sistemas pedagógicos, psicología de los muchedumbres, cualidades y defectos de nuestra época, porvenir de la democracia, etc. Dentro de una perfecta ortodoxia caben temperamentos distintos que no deben pretender el monopolio de la doctrina ni excomulgarse recíprocamente. Estos diversos temperamentos han convivido dentro de la Iglesia desde los primeros siglos de su vida. El cristianismo—dice Gaston Buisser—ha tenido siempre esas corrientes distintas que se pierden en su amplia unidad; sus doctrinas pueden apropiarse a naturalezas muy diferentes; es el alimento de los dulces lo mismo que de los fuertes, de Minucio Félix y de Tertuliano, de San Cirilo y de San Francisco de Sales, de Bossuet y de Fénelon.

Ningún problema sustantivo, sino refinar, divulgar, convertir las ideas en fuerzas de opinión, cautivar las almas. Por eso la Prensa en sí misma es cosa adjetiva, en lo que tienen capital importancia el procedimiento, el arte, la factura, la presentación. Por eso sirve tanto para el mal como para el bien, y que a más aún para el mal, porque pone en juego las insanas habilidades de los hombres sin convicción y utiliza todas las ficciones y explota todas las ignorancias, sacando provecho de los defectos de nuestra época.

El Director de «El Debate» ha hablado en Barcelona de la necesidad de formar periodistas no sólo para España, sino también para América. Hasta hoy, lo más simpático que se ha hecho en España es la labor de agilitación, de aprendizaje y de formación de estilo que se realiza en el Seminario de Sevilla. Cosas de mayor alcance, como observa el Sr. Herrera, no pueden improvisarse, y hay que proceder en esto con prudencia.

Lo difícil en el periodismo no es decir cosas, sino poseer el arte de decir las. Hay manos leves y manos pesadas; unos que acortan las ideas y extraen su jugo sin estrujarlas, que saben deshojar una rosa, dejando que sus pétalos describan círculos y jueguen con la brisa antes de llegar al suelo. Pero hay otras, desgarradas y machacantes, que escriben largas columnas sin una imagen, sin una gracia de estilo, sin una gallardía de frase.

En el estilo literario cada cualidad tiene cerca de sí un defecto, y para ser útil se necesita una gran finura de percepción y un gusto depurado. El estilo amplio no es el estilo difuso; la profundidad no es la pesadez; ni la concisión es la sequedad, ni puede confundirse la ligereza con la insustancialidad.

Intensidad y gracia son las dos cualidades fundamentales. El que piensa con fuerza baña las ideas de luz viva, las presenta con todo su relieve, pone en su estilo limpieza, gallardía y sugestión, y a veces logra encontrar la frase lúcida, insustituible, marmórea; la frase que no sólo expresa, sino que, además, esculpe.

Pero en el periodismo hay dos géneros principales: el artículo y la crónica. El artículo es género más impersonal y objetivo; enlaza las ideas con trabazón lógica; la crónica es la realidad vista a través de un estado de alma. De ese estado de alma surge una suerte de lógica íntima que va anudando ideas e impresiones en una cierta ondulación espiritual.

Y el arte supremo del periodismo católico es alcanzar esa distinción del espíritu que, sin abandonar la firmeza inquebrantable de la convicción, deja revolotear el pensamiento como una vaga libélula.

Intensidad y gracia son las dos cualidades fundamentales. El que piensa con fuerza baña las ideas de luz viva, las presenta con todo su relieve, pone en su estilo limpieza, gallardía y sugestión, y a veces logra encontrar la frase lúcida, insustituible, marmórea; la frase que no sólo expresa, sino que, además, esculpe.

Intensidad y gracia son las dos cualidades fundamentales. El que piensa con fuerza baña las ideas de luz viva, las presenta con todo su relieve, pone en su estilo limpieza, gallardía y sugestión, y a veces logra encontrar la frase lúcida, insustituible, marmórea; la frase que no sólo expresa, sino que, además, esculpe.

Intensidad y gracia son las dos cualidades fundamentales. El que piensa con fuerza baña las ideas de luz viva, las presenta con todo su relieve, pone en su estilo limpieza, gallardía y sugestión, y a veces logra encontrar la frase lúcida, insustituible, marmórea; la frase que no sólo expresa, sino que, además, esculpe.

Intensidad y gracia son las dos cualidades fundamentales. El que piensa con fuerza baña las ideas de luz viva, las presenta con todo su relieve, pone en su estilo limpieza, gallardía y sugestión, y a veces logra encontrar la frase lúcida, insustituible, marmórea; la frase que no sólo expresa, sino que, además, esculpe.

### Festejos en la Rambla

Programa de los que tendrán lugar en este pueblo, en honor de Nuestra Señora del Carmen.

#### Día 28

A las 5 de la tarde, llegada de la Banda del Hospicio de la Capital y la de Cornetas y Tambores de Exploradores, que serán recibidos por la banda de este pueblo, comisiones y numeroso público, recorriendo las calles de la localidad con alegres pasodobles.

A las 8 de la noche solemne nombre en la parroquia, dedicado a la Virgen.

A las 9, gran retreta por la banda del Hospicio, Cornetas y Tambores ya citados. Terminada la retreta se organizará un animado paseo en la plaza de la Constitución, la que estará artísticamente adornada, luciendo además una buena combinación de alumnos. Este paseo será amenizado por la mencionada banda del Hospicio y por la de este pueblo.

#### Día 29

A las 5 de la mañana Diana tocada por las citadas bandas del Hospicio y de Cornetas y Tambores.

A las 8, misa rezada a la que asistirán los Exploradores y músicos hospicianos.

A las 10, solemne misa con vestuarios, cantándose una preciosa misa por un nutrido coro de jóvenes de ambos sexos y con acompañamiento de órgano y orquesta. El panegírico está a cargo del reputado orador Sagrado don Vicente Ferrer de la Cruz.

De 4 a 6 concierto musical por las repetidas bandas, paseo y ejercicios realizados por los Exploradores.

A las 6 se cantarán completas y después tendrá lugar la procesión de la Virgen, recorriendo las calles de costumbre, acompañada del clero parroquial, Hermandad, autoridades, Exploradores y las citadas bandas. A la entrada se quemarán preciosos fuegos artificiales y se cantará una Ave María en la que tomará parte toda la población.

A las 10 de la noche empezará el gran paseo, contribuyendo a su mayor esplendor las ya repetidas bandas que ejecutarán lo más selecto de sus repertorios, y duran el cual se quemarán bonitos fuegos artificiales.

#### Día 30

A las 9 de la mañana misa cantada en honor de las precedidas y procesión de la Imagen alrededor de la plaza de doña Rosario Ortauz acompañada de la ya dicha banda del Hospicio y terminado este acto regresará a la Capital es a banda, que será despedida por numeroso público, comisiones y banda de la localidad.

#### La Comisión.

Rambla 24 Julio 1917.

### La lucha canaria

Conforme en nuestro número de ayer avisamos fué el partido de La Laguna y no el Fomento el que luchó ayer tarde con el partido de Gran Canaria.

Ganó La Laguna por 5 luchas de ventaja.

Hubo poca variedad en los encuentros pero la lucha en general estuvo buena.

Hilario Alonso, José Alvarez González, Angeito, Andrés Rosas y Julián Hernández se encargaron de dejar el pabellón lagunero muy bien puesto.

Cada uno de los citados (menos Julián Hernández que ganó las dos últimas luchas) venció a tres adversarios, siendo las mejores las siguientes: La de Hilario Alonso contra Felipe Monzón.

Las de José Alvarez González contra Juan Ojeda y José Sosa. La de Angeito contra Antonio Rodríguez.

La de Andrés Rosas contra Laureano Sosa. Tuvimos ocasión de ver el encuentro entre los maestros Andrés Rosas y Mandarría saliendo vencedor Andrés Rosas.

Se distinguieron de la gente de Gran Canaria los luchadores Laureano Sosa y Manuel Marrero.

El público comentaba con desagrado la inoportunidad de las discrepancias entre la Empresa y la sociedad del Fomento que han impedido se repita el encuentro con los luchadores de Santa Cruz.

Nuestra enhorabuena a los luchadores de ambos partidos, particularmente al de La Laguna que tuvo la gloria de quedar triunfante.

Los Filtros BERKEFELD son los únicos eficaces contra las enfermedades que se transmiten por el agua: Camisería New England, Plaza de la Constitución 3.

### Sabio fallecido

El profesor Alberto Eulenburg ha muerto.

Era el profesor Eulenburg una de las figuras de más sólido prestigio del mundo médico. Sus notabilísimos estudios sobre las enfermedades del sistema nervioso, le conquistaron la aureola de sabio cuando apenas contaba 35 años de edad.

Varias y muy notables son las obras que ha dejado escritas este genio de la medicina contemporánea, cuya última producción, titulada «Diccionario enciclopédico de medicina y Cirujía prácticas», ha merecido el honor de ser traducida a 11 idiomas.

Dirigía la publicación de la «Enciclopedia práctica de medicina general», obra monumental en la que colaboran más de un centenar de médicos ilustres.

En su especialidad predilecta,—enfermedades del sistema nervioso—ha dejado escritas varias obras notabilísimas entre las que sobresalen su «Tratado sobre la patología del gran simpático» y «Patología y Terapéutica de las enfermedades del sistema nervioso», obra esta última que se encuentra en lugar preferente en las bibliotecas de las que al estudio de las enfermedades nerviosas se dedican.

Al profesor Eulenburg le cupo la honra de introducir el uso de las inyecciones hipodérmicas en medicina. Ha muerto en Berlín, su ciudad natal, a los 77 años de edad.

Descanse en paz.

### Los que viajan

En el vapor «Miguel M. Pinillos» llegaron ayer de Barcelona y escalas los siguientes pasajeros:

D. José Lago, doña Francisca Ferrer, doña María Lago, doña Laura Lago, doña Concepción Lago, don Ceferino González, don Juan Pinillos.

Aquí se embarcaron para Cuba numerosos emigrantes.

### LA MAJESTAD CAIDA

#### Como vive en su encierro la familia imperial rusa

Un periodista francés ha tenido la curiosidad de averiguar cómo vive en su prisión de Zarskoe Selo el exzar de Rusia.

Este vive separado de la zarina, que, con sus hijos, se halla en otro piso superior. Les está prohibido comunicarse, y cuando alguno sale de sus habitaciones le siguen un oficial y tres soldados. Entre los departamentos que ocupan los miembros de la familia imperial y los restantes del palacio, hay siempre cortinas con la bayoneta calada. Absolutamente nadie puede penetrar en las habitaciones del antiguo monarca cuando él está allí, salvo en las horas de la comida, que se efectúa con centinelas de vista.

Nicolás de Rusia come con gran apetito, al contrario de su esposa, que se lamenta a continuo de su poca salud. No formula la menor protesta por la sencillez de la comida, y no se queja de que se le haya suprimido el vino. Los príncipes comen bien y juegan ruidosamente en sus departamentos.

La exzarina no puede andar, y se la pasea en un cochecillo de mano por dentro del palacio. Su esposo pasea a pie o en bicicleta por los jardines, y el parque, fuma a todas horas se distrae en labores de floricultura y pasa mucho tiempo en su biblioteca. Sólo lee—y con absoluta indiferencia el «Novoye Vremia», el «Russkoye Dlovo» y el «Birievaya Viedomosti»; sólo pareció preocupado al saber que se le quería transportar al «castillo de Pedro Pablo. Obediente a la palabra de honor dada, no interroga nunca a ninguno de sus guardianes, que, demás tienen orden de no contestarle.

Las 250 personas que componían la servidumbre de la familia imperial han quedado reducidas a 94, afectas principalmente al servicio de la zarina, el zarévitch y las cuatro grandes duquesas. La guardia interior del palacio consta de 150 soldados, distribuidos en el jardín y el parque, donde hay tres filas circulares de centinelas. El jefe y los oficiales de la guardia pueden entrar; sin previo aviso, a cualquier hora del día o de la noche, en las habitaciones particulares de los prisioneros.

Parece que su mayordomo, única persona con quien puede hablar y pasearse, le preguntó un día si le era muy penoso el cautiverio.

—Ahora—contestó Nicolás—no dispongo de menos libertad que antes. ¿No he estado prisionero toda mi vida?

# NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PENSER ASOCIADA

## PENINSULA

### Huelga solucionada

Madrid 25.—Telegrafian de Burgos que ha quedado solucionada la huelga de panaderos, aumentándose cuarenta céntimos en los jornales.

En resto de las peticiones formuladas por dichos obreros las resolverá la Junta reguladora del precio del pan.

### Estado de guerra

El Gobierno ha ordenado hoy que sea levantado el estado de sitio en Valencia.

### En vías de arreglo

El Gobernador civil de esa capital comunica que se ha celebrado una reunión de tranviarios y representantes de las Compañías, en la que se ha llegado a un acuerdo con respecto a la jornada de trabajo y al salario de todo el personal.

Las autoridades y los huelguistas celebrarán hoy otra reunión esperando se acuerde en ella la inmediata reanudación del trabajo.

### Buenas impresiones

Las noticias que se reciben de Bilbao anuncian que mejora la huelga que sostienen los obreros de los Altos Hornos.

—El Gobernador de Alicante comunica que ha conferenciado con el Alcalde de Alcoy respecto al paro de los panaderos.

Estos han reanudado hoy el trabajo, esperándose que mañana lo hagan los restantes obreros.

### No es cierto

El ministro de la Gobernación ha negado la supuesta dimisión del Gobernador civil de Valencia.

### La situación de Barcelona

Aseguran las noticias que llegan de la Ciudad Condal que le ha sido ofrecida la Alcaldía de aquella Capital, a un Magistrado recientemente elevado a la presidencia de la Sala.

### A filas

El Consul de Bélgica en Barcelona ha hecho un llamamiento para el servicio de las armas a todos los belgas nacidos en el segundo semestre de 1898.

### Huelgas y más huelgas

Informan de Bilbao que el Gobernador civil de aquella capital se ha encargado de resolver el conflicto de los metalúrgicos.

—Se espera que mañana se firmen las bases para solucionar el conflicto de los mamposteros, que también se habían declarado en huelga.

—Es inexacto que los obreros de La Papelera estén en huelga.

—En el taller de reparaciones del ferrocarril de Arenas se presentaron los huelguistas obligando a los demás obreros a cesar en el trabajo.

La benemérita acudió para garantizar éste.

De los treinta huelguistas que se presentaron en la fábrica intentando paralizar el trabajo, fueron ocho detenidos.

Una comisión visitó al Gobernador para pedirle la libertad de los detenidos, negándose éste a concederla.

### Tranquilidad en Valencia

Comunican de Valencia que reina tranquilidad completa.

Una comisión de ferroviarios ha visitado al General Tovar, mostrándose optimistas.

### Justo elogio

En la orden de la plaza se elogia y cita a los soldados Daniel Molina y Vicente Castell los cuales negaron a escuchar a los revolucionarios no dejándose sobornar como pretendían.

### Siguen trabajando

Los obreros ferroviarios siguen entrando al trabajo.

## De la guerra

### INGLATERRA

**Crédito pedido.** La conferencia irlandesa.

Londres 25. Comunican de Londres que el ministro de Hacienda ha pedido hoy en las Cámaras un crédito de 16.250 millones de francos.

También notifican que mañana se celebrará en Dublin la anunciada conferencia irlandesa.

Las sesiones serán secretas.

### Crisis resuelta

Añaden las noticias recibidas de Londres que ha sido solucionada la crisis rumana, encargándose nuevamente Bratiano de la formación del Gobierno.

### FRANCIA

**Regreso de un subsecretario.** Sus impresiones de viaje

París 15.—Telegrafian de París que ha regresado de su viaje a Barcelona el subsecretario Mr. Dalignier, habiendo publicado en el «Excelsior» sus impresiones, resaltando la exquisita cortesía de los españoles, colmándole de atenciones durante su viaje, augurando que en el futuro se estrecharán las relaciones de ambos países.

Alude también al proyecto de celebrar en el próximo invierno una exposición de Arte francés en Madrid, análoga a la que de Arte español se celebra en París.

### Viajeros ilustres

Han llegado a París el Presidente del Gobie no italiano, Sonnino, el general Cadorna y el almirante Revel, con objeto de asistir a la conferencia de los aliados.

### Preparativos alemanes

Del Havre comunican que los alemanes tienen hechos los preparativos necesarios en el canal que pasando por San Quintin termina en Cambray, para inundar el país en caso de una retirada forzosa.

### Crédito yanqui

Notician de París que el Presidente de los Estados Unidos, Wilson, ha pedido autorización para que se le conceda un crédito adicional de sesenta millones de dólares.

### Comunicado francés

París, oficial, tres tarde.—Después de violentos y cortos bombardeos los alemanes iniciaron hacia las 5 de la madrugada, un ataque contra las posiciones reconquistadas ayer por nosotros en la meseta de California.

Dicho ataque fué completamente rechazado por nuestras tropas, las que han mantenido y consolidado todas nuestras conquistas.

El día anterior intentaron nuestros enemigos varios golpes de mano contra nuestras posiciones al noroeste de Moncanto, Hurtebise, región del monte Cornillet y en la Alsaacia al norte de Aspach le hant.

Todos fracasaron. Nosotros hicimos prisioneros.

En la orilla izquierda del Mosa hubo actividad por parte de ambas artillerías.

Acciones de infantería no hubo.

### Otro parte francés

El comunicado oficial francés de la noche, señala una contraofensiva de los aliados en las mesetas de Casemates y California.

Los ejércitos de la Entente han recuperado todas las posiciones perdidas.

### ITALIA

**El duque de Connaught visita el frente.**

Roma 26.—Noticias de Roma dan cuenta de la llegada del duque de Connaught al frente italiano, habiéndole recibido el monarca que le acompañó a visitar las posiciones avanzadas.

Distribuyó varias condecoraciones entre los oficiales y soldados.

### RUSIA

#### Lenine

De San Petersburgo telegrafian diciendo que se ignora el paradero de Lenine, suponiéndose que se halla refugiado en Finlandia y que propónese pasar a Suecia.

### Prohibición

Dicen también de San Petersburgo que los periódicos moscovitas anuncian que el Gobierno publicará próximamente la prohibición de celebrar reuniones públicas y manifestaciones en las calles.

### SUIZA

#### Nuevo presidente

Dicen de Zurich que el Emperador de Austria ha encargado al Barón de Beck, la formación del nuevo Gobierno.

### GRECIA

**Los aliados evacuan el territorio griego.**

De Atenas notifican que las tropas aliadas se han retirado del territorio griego a excepción hecha de algunas fuerzas italianas que permanecerán en el Epiro hasta el final de las negociaciones entabladas.

### No más intervenciones

Se han abolido las intervenciones de los aliados en el régimen interior de Grecia, dejando a su Gobierno en libertad de acción.

## ULTIMA HORA

### Notas varias

Madrid 26.—En el Ministerio de la Gobernación nos han manifestado que esta tarde a las tres, salió de Valencia el primer tren.

El público, situado en su mayoría en el andén.

—También se nos dijo que la huelga de Bilbao tendía a mejorar.

—Añadimos que el estado de sitio de Santiago se levantará cuando se nombre nuevo Alcalde.

### Un duelo

Telegramas particulares recibidos de la Capital valenciana dicen que entre el Sr. Azzati y el Capitán de Intendencia Sr. Mico existe un duelo, motivado por una discusión que sostuvieron sobre los últimos sucesos.

### La feria de Valencia

Empiezan a llegar forasteros. Esta tarde se ha celebrado la primera corrida de feria con la plaza de toros casi llena. Bandas militares amenizaron el espectáculo.

Uno de los palcos lo ocupa el General Tovar, el que al entrar en la plaza fué largo rato ovacionado.

También se le aplaudió al retirarse, una vez terminada la fiesta.

### Siniestro

Esta tarde se produjo un incendio en el laboratorio de la Facultad de Farmacia de esta Corte, motivado por la explosión, a causa del calor, de una bomba contenedora de fósforo.

El laboratorio quedó totalmente destruido. No hubo desgracias personales.

### La fiesta del día

Los jaimistas, presididos por el jefe provincial Conde de Donamarina, oyeron misa, para celebrar la festividad de Santiago, en el oratorio del «Correo Español».

Asistió a este religioso acto una distinguida y numerosísima concurrencia.

—Los regimientos de caballería han celebrado este año la fiesta de su patrón con menos solemnidad que de costumbre, debido a que faltaron muchas fuerzas que están destacadas fuera de la Corte.

—En Santander se celebró

con el mismo motivo una misa de campaña en la Alameda.

A ella asistieron los Infantes don Felipe, don Raniero y don Genaro, todas las autoridades y un gentío inmenso.

Después se efectuó un brillante desfile.

—En Barcelona, en el cuartel de Dragones de Santiago se bendijo la capilla, actuando de madrina la Marquesa de Castellorite.

Asistieron a este acto los generales Puento y Dulce y comisiones civiles y militares.

### Elogios merecidos

El Coronel del Regimiento de Infantería de América elogia en la orden del cuerpo, al sargento y a los dos soldados que detuvieron en Oviedo a unos socialistas que repartían proclamas indisciplinarias.

### Detención de un auto

La policía barcelonesa ha detenido un automóvil que conducía doce mil ejemplares de una hoja clandestina.

Los ocupantes del vehículo fueron apresados, así como el paquete de impresos.

### Nuevo Gobierno moscovita

San Petersburgo.— Ha quedado constituido el nuevo Gobierno ruso en la siguiente forma:

Presidencia y Guerra y Marina, Kerensky.

Vicepresidente, Nekrasof.

Interior, T-fetelli.

Abastecimientos, Pytsekof.

Agricultura, Tcherkof.

Faltan las carteras de Hacienda, Justicia e Instrucción.

### Lo que quiere Inglaterra

Londres.—En la Cámara de los Comunes de Inglaterra ha pronunciado un discurso Lord Robert Cecil en el que ha dicho que los objetivos de esta guerra son los que siguen:

Primero. Prestar todos los aliados a Servia, la ayuda necesaria.

Segundo. Una paz satisfactoria, basada en los principios nacionales, que proteja a todos contra un desastre como el actual.

Y tercero. La destrucción del militarismo prusiano, único estorbo para una futura paz.

Terminó diciendo que si en Alemania se creara un gobierno verdaderamente democrático, sería una garantía suficiente que disiparía el miedo de futuros peligros.

### Del Gran Cuartel, General alemán

Nauen 25.

### Teatro de guerra occidental

Cuerpo de ejército del príncipe Ruperto de Baviera: Continúa el combate en Flandes habiendo llegado a una intensidad nunca vista tanto el día como la noche.

Siguen aumentando avances exploradores contra nuestro frente. Sigue siendo vivo el fuego entre el canal Labassée y Les. A ambos lados de Hulluch no tuvieron éxito alguno empresas exploradoras enemigas nocturnas.

Cuerpo de ejército del Kromprinz: En el «Chemín des Dames» los franceses volvieron a atacar cerca de Cerny. Nuestra agerrida división de infantería número 13, la cual no cedió ni un pie de las posiciones ganadas en el ataque del regimiento de infantería número 55 compuesta de tropas de Westfalia y Lippe ha rechazado recientemente 21 ataques dados por los franceses.

En la orilla derecha del Mosa partes de regimientos de Baden penetraron en el bosque fuertemente atrinchado de Courrières infligiendo grandes pérdidas al enemigo y volvieron a sus puestos con numerosos prisioneros.

### Teatro de guerra oriental

Todo el sector comprendido entre el Mar Báltico y el Mar Negro se encuentra bajo la acción de luchas acérrimas habiendo tenido grandes éxitos nuestras tropas junto con sus aliados.

Cuerpo de ejército del príncipe Leopoldo: Grupo Eichhorn: Los rusos atacaron en vano al anochecer cerca de Jacobstad después que se ahogó por la mañana el ataque dado por ellos en un ancho frente bajo nuestro fuego destructor.

Al Suroeste de Dünaburg después de un intenso fuego de artillería, seis divisiones rusas avanzaron cinco veces en filas muy nuyridas contra nuestras líneas que conservamos ineluctables después de duras luchas cuerpo a cuerpo. El enemigo tuvo que retroceder habiendo tenido grandísimas bajas.

También cerca de Krewo los rusos dieron un asalto por la mañana en una anchura de 5 kilómetros siendo igualmente rechazados.

## Casa de Salud Operatoria

Nuestra Señora de Lourdes

del Dr. A. Felipe Real

Médico de número del Hospital Civil.

Calle de Robaina núm. 14.—(Barrio de los Hoteles).

Cirujía general. Enfermedades de la matriz. Quistes del ovario. Cura radical de hernias, apendicitis, vías urinarias. Operaciones de los huesos, tumores, etc.

Esta clínica, que posee un completo y moderno material quirúrgico para toda clase de operaciones, cuenta con el personal técnico necesario y servicio permanente de practicantes y enfermeras, admitiéndose en ella toda clase de enfermos no contagiosos.

Asistencia a partos. Análisis de jugos gástricos y orines. Inyecciones antivenosas de «Neosalvarzan» Alemán y Francés.

Consulta todos los días de 2 a 4.

Ha vuelto a nuestro poder la aldea de Krewo. El conjunto enemigo atacó con 8 divisiones cuyos regimientos se manifestaron todos en dicho frente tanto por medio de prisioneros como también por los muertos, habiendo vuelto solo fracciones sueltas de dichas divisiones.

### Ejército B-hm-Ermolli:

Va tomando cada día más incremento la gran eficacia de nuestras operaciones en G-litzia Oriental. Los rusos pierden terreno también en el frente de los Cárpatos septentrionales. Nuestro empuje hacia adelante ha tenido como resultado correr nuestro frente desde el Sereth hasta los Cárpatos Forestales en una anchura de 250 kilómetros.

Nuestras tropas han abierto camino a través del paso Sereth al Sur de Tarnopol.

Rechazamos ataques rusos dados en masas y desesperadamente cerca de Trembowla.

Hemos atravesado Podhajce-Halicz y línea Bystrzyca-Solatwinka. No se ha podido calcular hasta la fecha la cantidad de botín. Va las divisiones nuestras avanzando cada una 3000 prisioneros, apresamos numerosos cañones pesados hasta de los mayores calibres; trenes abarrotados de objetos sanitarios y municiones, trenes blindados y automóviles blindados, tiendas de campaña y toda clase de pertrechos de guerra; todo lo cual da fe de la retirada precipitada del enemigo.

Ejército del Archiduque José: Ala izquierda siguió movimiento iniciado en el Dujester.

A lo largo de todo el frente hubo gran intensidad de fusilería enemiga. A ambos lados del Bistriz y del lado Trelgye rechazamos avances rusos.

Al fuego más intenso entre Trotus y Valle Putna siguieron en anchos sectores intentos rusos y rumanos para tomar ofensiva. Casi todas partes nuestra acción defensiva detuvo al enemigo en sus posiciones, siempre que salió de ellas fué rechazado.

Hoy por la mañana desarrollaronse ahí nuevos combates.

Cuerpo de ejército del general Mackensen:

También a lo largo del Putna y del Sereth aumentó la lucha hasta llegar a tener gran violencia.

Varias veces tropas de asalto rusas y rumanas avanzaron al ataque es treñándose bajo la acción de nuestro fuego.

### Frente Macedónico

Nada que mencionar.

Der erste General-Quartiermeister. Ludendorff

Mañana viernes, festividad de San Cristóbal, tendrá lugar en la vecina ciudad a la una y media de la tarde un interesante encuentro entre los luchadores de Gran Canaria y los de Tegueste.

El próximo domingo volverán a luchar en la Plaza de Toros de esta Capital los luchadores de la Laguna con los de Canaria.

## La festividad de ayer

Con la acostumbrada solemnidad se celebraron ayer los actos conmemorativos del glorioso hecho de armas del 25 de Julio de 1797.

A las 10 salió procesionalmente de las Casas Consistoriales la Corporación Municipal con maceros llevando el Pendón de la Ciudad.

Presidida el Gobernador Civil señor Bares Romero e iban en ella el Alcalde señor Vivanco y los Concejales Sres. Mandillo, Ruiz Fries, Crosa (D. Aug.), Benitez, Diaz Llanos, Richard en y Rodríguez Febles, y el Secretario accidental del Ayuntamiento D. José Crosa.

Asistieron la Banda municipal de gran gala y una sección de la Guardia urbana.

Una compañía del Regimiento de Tenerife, con música y mandada por el Capitán don Alfonso Moreno Ureña tributaba al Pendón los honores de ordenanza.

### La función religiosa

En el pórtico de la Iglesia de la Concepción fué recibida la comitiva por el P. Caminos de la Congregación de la Misión, encargado accidentalmente de la Parroquia, el cual cantó solemnemente la misa ayudado por los prebiteros P. Frutos del Hoyo y don Fidel del Castillo.

En sendos y preciosos tronos a ambos lados del presbiterio se hallaban las imágenes de Nuestra Señora del Carmen y del Apostol Santiago. Junto a ésta estaban los dos banderas tomadas al invasor en la memorable jornada que se conmemoraba.

El sermón del Arceidiano de Tenerife Doctor Don Santiago Beyer y Martín fué una patriótica y elocuente evocación de la época haz fia de nuestros antepasados, que cubrió de gloria a Santa Cruz de Tenerife, y la elevó más tarde a la categoría de Metrópoli del Archipiélago canario. Cantó en inspiradísimo párrafo ha excelso virtud del sacrificio por la Patria, tuvo viriles apóstrofes para el excepcionismo y el egoísmo imperantes que atrojan los nobles sentimientos patrióticos de los pueblos, y

terminó exhortando a nuestros conciudadanos a comugar en los sentimientos cristianos que inspiraron a aquellos que al derramar generosamente su sangre el 25 de Julio de 1797 luchando por la integridad de nuestro suelo nativo, nos legaron una ejemplar lección de supremo heroísmo.

Después de la misa, y mientras tenía lugar la procesión claustral del Santísimo Sacramento se cantó el Te-Deum.

A las 12 regresaba la comitiva con el Pendón al Ayuntamiento.

A todos estos actos asistió numeroso público.

## Incendio en los montes

Ya han regresado los Sres. Ingeniero-jefe de Montes de este Distrito y el Arquitecto municipal, de los montes de Iguaste de San Andrés, en los cuales, según ya hemos notificado a nuestros lectores, se inició un voraz incendio que se extendió a los montes de Pijaral y Las Vueltas.

Afortunadamente el fuego pudo considerarse extinguido, habiéndose alejado el temor de que la acción devastadora de dicho elemento arrasase con el arbolado de los indicados montes y los comarcanos.

En cuanto a los daños causados parece que no son tan cuantiosos como se suponían.

En Las Vueltas, uno de los montes que por su riqueza forestal precupa grandemente, las pérdidas son fáciles de reparar.

Se han elogiado mucho los activos trabajos practicados por la compañía de zapadores-minadores que fué al lugar del suceso y los de los obreros que a las órdenes del arquitecto y del aparejador municipal asistieron desde un principio a extinguir el fuego.

El Ingeniero Jefe de Montes ha expresado su reconocimiento a la primera autoridad militar y a la municipal por los esforzados trabajos prestados por los soldados y demás personal.

Hoy regresaron los zapadores-minadores.

## LUCHADAS

Mañana viernes, festividad de San Cristóbal, tendrá lugar en la vecina ciudad a la una y media de la tarde un interesante encuentro entre los luchadores de Gran Canaria y los de Tegueste.

El próximo domingo volverán a luchar en la Plaza de Toros de esta Capital los luchadores de la Laguna con los de Canaria.

## Ecos de Sociedad

### Viajeros

Ha marchado para Sevilla, donde se propone pasar una temporada al lado de sus familiares, la encantadora señorita Rosario Morales Torrecilla.

En el vapor «Reina Victoria» embarca hoy para Málaga, trasladado a la Agencia en aquella ciudad, de la sociedad «Anónima Cros» de Barcelona, nuestro joven y estimado amigo don Raul Arenas.

Desearnos una feliz travesía y muchas prosperidades en su nuevo destino.

### Neurrológica

En Madrid, donde residía desde hace algún tiempo, ha fallecido la joven señorita doña Victoria Gaspar.

Reciba su familia nuestro pésame.

Mañana 27 cumplese el aniversario del fallecimiento de D. Luis M.º Lavaco, hijo de nuestro estimado amigo, el Teniente Fiscal de esta Audiencia. Todas las misas que se celebren dicho día en la Iglesia del Pilar, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

Con este motivo reiteramos a la familia nuestro sentimiento.

## De música

La Banda municipal ejecutará esta noche en la Plaza de la Constitución, de 8 y 45 a 10 y 45, el siguiente programa:

### Primera parte

- «Ester», pasodoble; Méndez.
- «Danza oriental»; J. Reyes.
- «Raymond», overtura; A. Thomas.

EXPOSICION PERMANENTE DE SOMBREROS PARA SEÑORA
ULTIMAS CREACIONES DE LAS MODAS
GRAN TALLER PARA REFORMAS

Unica casa que en todos los correos, recibe las novedades más recientes que salen de las casas creadoras de la moda
Tenemos una extensa colección en cascadas de todas clases y formas, flores, frutas, aplicaciones, gasas, velos etc. a precios reducidos
Hemos recibido la última creación, sombreros de tuser, gasa y crepe francés con lunares

VISITE NUESTRA EXPOSICION

SAN CLEMENTE, Núm. 5.

SANTA CRUZ DE TENERIFE.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 26
Santa Ana, madre de Ntra. Sra.
Santos de mañana día 27
San Pantaleón, mártir.
CULTOS PARA MAÑANA
Parroquia Matriz.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.
Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde el rosario y letanía rezados.
Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento. Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.
Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.
Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.
Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.
Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.
Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.
Ermita de San Telmo.—A las 3 de la tarde ejercicios doctrinales para los niños.

La misa y oficios divinos de mañana son del 3.º día infraoctavo de Santiago Apóstol, con rito semidoble, color encarnado. En este día se pueden decir misas de requiem.

Academia de Alfonso XIII

Dirigida por D. Antonio Pina, Comandante de Caballería y D. Salvador Fernández Capitán de Infantería. Preparación para las carreras militares, mar-ns, correos, telégrafos, aduana y comercio. Profesorado competente. Pídanse reglamento. Callo Blanco núm. 9.

L. LOMO

ODONTÓLOGO
Alfonso XIII 8
Consulta en Santa Cruz los Lunes, Miércoles y Viernes de 9 a 12 y de 2 durante la temporada de verano.

VICTORIA

Grandes regalos de esta acreditada fábrica de cigarrillos y cigarrillos. Cada cajilla contiene uno o dos cupones según sean de diez o veinte céntimos que dan derecho con determinado número de ellos a adquirir algunos de los bonitos objetos que están expuestos en el Depósito, Cruz Verde número 21. En breve se recibirán una gran patida de artículos para Señoras, Caballeros y niños y todos se regalarán a los clientes de esta acreditada Fábrica. Fume Vd. siempre cigarrillos Victoria que a más de agradecerles su garganta, le proporcionará ocasión de adquirir bonitos regalos para adorno de su casa o alegría de sus niños. Pídanse Vd. cigarrillos «Victoria» en todas partes. Fábrica, Alfonso XIII, 54. Depósito Cruz Verde 21.

Sindicato Agrícola DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Se convoca a los asociados para celebrar Junta general el día 22 del corriente a las 3 de la tarde en los salones de la Excmo. Diputación Provincial con arreglo a la siguiente
ORDEN DEL DIA
1.ª Dar cuenta de las gestiones realizadas por la Directiva.
2.ª Adoptar el acuerdo que convenga en cumplimiento del artículo 5.º letra C del Reglamento.
3.ª Aprobar otros asuntos de interés para el Sindicato.
Sta. Cruz de Tenerife 15 Julio 1917.
El Secretario,
J. Rumeu Hardisson

Sociedad de Teléfonos DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 15 de los Estatutos Sociales, se cita a los señores Accionistas para celebrar Junta General Ordinaria, la cual tendrá efecto el Martes próximo 31 del corriente a las 4 de la tarde, en el local social, Calle de San José núm. 6, con objeto de examinar y aprobar si procede, las cuentas del año, acordar la distribución de beneficios, y tratar de los demás asuntos pendientes.
Santa Cruz de Tenerife 24 de Julio de 1917.—El Secretario Contador, Francisco Renschaw.

Compañía de Tranvías electricos DE TENERIFE

Tengo el honor de poner en conocimiento de los Sres. Portadores de pases de libre circulación que desde el 28 de los corrientes serán recogidos y considerados nulos y sin ningún valor todos los pases y cartas de servicio que no hayan sido renovados por el Sr. Presidente del Consejo de Administración de esta Sociedad en el año actual.
Se recuerda a los Sres. Portadores de pases que estos son personales e intransferibles y que serán rigurosamente retirados si se encuentran en manos de otra persona distinta de aquella a cuyo favor está expedido.
Santa Cruz de Tenerife 18 de Julio de 1917.—El Ingeniero Director.

Consultorio Médico-Quirúrgico de J. Aparicio Suárez

Ex interno por concurso del Hospital de San Juan de Dios, ídem por oposición del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina de Cádiz. Medicina interna, Cirugía General, Enfermedades de los ojos. Sifilografía, Inyecciones intravenosas de S. Ivarsan (606), Neosalvarsan. Horas de consulta de 1 a 2. Para los pobres de 2 a 3, excepto los domingos. Rambla de Pulido, 51.

ACADEMIA MERCANTIL

bajo la dirección de don José María Delicado, oficial primero del Banco de España. Teneduría de libros, cálculo mercantil, correspondencia comercial. Enseñanza para el ingreso en escritorios particulares y casas de banca, por método práctico y rápido, no precisando el alumno disponer de horas de estudio. Clase especial de preparación completa para ingreso en el Banco de España. Clase general y clases particulares. Ferrer, número 29.

ANUNCIOS PREFERENTES

Hotel S. Pedro EN VILAFLO

A CARGO DE D.ª CLARA BARRERA Propietario, Julián Alvericio
En este magnífico Hotel, recientemente instalado, situado en la misma plaza del pueblo y uno de los sitios más pintorescos de Vilaflor, hallarán las personas que lo visiten, grandes comodidades y un esmerado servicio. Informarán: Canales, 38.
El abogado.—Don Pedro Schwartz ha trasladado su despacho, en esta Capital, al piso bajo de la casa número 18 de la calle de la Cruz Verde.
CENTENO se compra todas cantidades. Conrado Vogt.—Marina 31.
SEÑORITA extranjera, institutriz y profesora del piano, con muchos años en estas islas, desea un empleo en casa germano-filipina por el primero Octubre o más tardar. Buenas referencias. Ofertas se sirvan dirigirse bajo sobre a X Y Z a la oficina de este periódico.
Se alquila la casa calle de San Roque número 51.

Una persona que conoce a la perfección los idiomas alemán, francés e inglés desea obtener un empleo en escritorio de comercio o en cualquier otro destino. Para informes en esta imprenta.

Se tomará en alquiler un piano.—Razón en la Imprenta de este periódico.

Se alquila.—La Casa situada en la Calle Bethencourt Alfonso esquina a Eduardo Cobán. Darán razón Plaza de la Constitución número 11.—(Casino Principal).

SE VENDE media suerte de tierra compuesta de 4 fanegadas y 9 almudes y medio, situada en Guamasá donde dicen «El Peñón» a inmediaciones del Molino de San Agustín. Para informes en La Laguna, calle de Alfonso XIII (Sombrierería) núm. 70.

Habitaciones se alquilan dos amuebladas, independientes, en el mejor sitio de esta Capital. Informarán en esta imprenta.

Academia.—Preparación para carreras militares y clases particulares de matemáticas, por el Capitán de Artillería don José Gómez Romeru. Informarán Calle de Cayo Blanco (Pabellones militares).

Almoneda de muebles y efectos de uso doméstico, a precios baratos, en el Pabellón del muelle, frente a las oficinas de consumo, de 3 a 8 de la tarde. Sta. Cruz de Tenerife 8 de Julio de 1917.

Se desea tomar en arrendamiento una finca en este término, La Laguna, Tacoronte, Guamasá o Güimar. Informarán en la Imprenta de este periódico.

Acciones de Tahitio.—Se venden 5. Informarán en esta imprenta.

Se venden algunos muebles buenos. Numancia 13, de 2 a 5.

Se venden dos casas pequeñas y otra grande, o la mitad de ésta, en esta Capital, en precio módico. Darán razón en la finca de Macario, cerca de Gracia.

Se alquila.—Una casa en San Miguel de Gonet, por años o por la temporada de verano y se vende una máquina de vapor para serrar madera. Darán razón Castillo 5.

LA ECONOMIA.—Salón de Patatas de ACUÑA Y SANTIAGO. Calle de Miraflores, núm. 1 triplicado. Teléfono núm. 49. No comprar patatas sin antes haber visitado dicho establecimiento.

En el trayecto comprendido entre el barrio de los Flores y la calle del Castillo, se ha extraviado un reloj de cadena de reloj, con las iniciales P. R. enlazadas. A la persona que lo encuentre y lo entregue en la calle del Castillo núm. 5 se le gratificará.

Pólvora de barreno.—Informará don Nestor de la Torre en Santa Cruz y los pirotécnicos Sres. Dávila y Mateos, en Güimar.

Se alquila la casa núm. 14 duplicado, Doctor Allart. Informarán Hijos de Ruiz de Arteaga.

Se venden plantas, calle Callao de Lima (7 pabellones).

Se vende.—Una mesa de escritorio, estilo ministro. Es toda ella de madera de caoba. Darán razón en la calle de la Noria número 4. (a).

¿Quiere usted con cinco mil pesetas ganarse quinientos mensuales en negocio de actualidad y manejado por usted mismo? Informarán en esta Redacción.

Lecciones.—De solfeo y piano a domicilio. Precios económicos. Pérez Galdos, 4.

Se alquila un espacioso almacén en la calle de San Roque número 18. Darán razón San José 11 (a).

Se venden dos casas en sitio muy céntrico de esta población. Informarán don Manuel Santaella. Corredor de Comercio.

Postizos y adornos de cabeza.—Doctor Allart 40, se confeccionan pelucas, bisoñas, castañas, bucles trenzas y ramales. También tiene «pepina postizos, a precios sumamente módicos. Avisando con anticipación se hace cargo de aquellos trabajos que se le encomiendan, con toda prontitud y esmero. DR. ALLART, 40

Se venden dos casas en La Laguna, calle del Remojo núm. 22 y 24, próximas al camino largo. Darán razón, calle de Juan de Vera número 2 y en Santa Cruz, Sabino Berthelot, antes Flores núm. 36.

ANUNCIO

Don José Cáceres Sánchez, Comandante de Infantería, Jefe instructor del expediente de abintento iniciado por fallecimiento del Subinspector de 2.ª del Cuerpo de Veterinaria Militar, don Natalio Rojas Gómez. Hago saber que en la casa de la calle de Castro núm. 31 de esta Capital, se venderán en pública subasta dos guacamayos, diez loros y once pájaros, todos con jaula, bajo las siguientes condiciones:
1.ª No se admitirán posturas que no lleguen a cubrir las dos terceras partes de la tasación.
2.ª El precio será abonado en un solo plazo, y en el acto del remate.
3.ª En el mismo día de la adjudicación han de retirarse los animales por el comprador.
4.ª El importe de los anuncios de esta subasta, en la prensa no oficial, será de cuenta del comprador.
La subasta se verificará el día 23 del presente mes a las catorce (dos de la tarde).
Santa Cruz de Tenerife 15 de Julio de 1917.

SE VENDE

Automóvil con cinco asientos marca «NAPIER» Informarán calle Méndez Núñez número 6.

Fábrica de Hielo DE Siliuto y Alonso

CA. DE RECL. NUM. 2. TELEFONO NUM. 44. IMPORTADORES EXCLUSIVOS EN LA PROVINCIA DE LA ACREDITADA CERVEZA «DAMM» EN BARRILES Y EN CAJAS MARCA «LA ESTRELLA ENCARNADA» CALIDAD Y PREGO SIN COMPETENCIA. NOTA IMPORTANTE: Desde el primero de Junio se venderá al detalle nuestro hielo por los repartidores en carros al precio de CINCO CENTIMOS EL KILO. INSTALACION DE RAYOS X. A disposición de todos los señores Médicos. Anexa a la Casa de salud del Dr. Rodríguez López. Calle 25 de Julio núm. 23. Para el diagnóstico de enfermedades de los Huesos, Estómago, Intestinos, Pulmones, Corazón, Bazo, Hígado, Vías urinarias, etc., permitiendo ver con detalles estos órganos. Con material completo para Radiografía y Radioterapia.

MUEBLERIA

Aviso al público. El depósito de muebles que tenían los Sres. E. Creagh y C.ª, en Alfonso XIII núm. 49, ha sido trasladado a sus propios talleres, San Lucas 25.

Fotografía Alemana

San Francisco, 34. Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6. Tarjetas postales a pesetas 5, la media docena. Ampliaciones de todos tamaños a precios módicos.

Aviso

Para complacer al público he dispuesto que desde el 23 del corriente saldrá un tranvía de Santa Cruz a la Laguna a las 13, 15 y 17, como también de la Laguna a las 14 y 16. A las horas antes expresadas el coche de los 10 minutos terminará sus viajes en la parada de Ballester. Desde esta misma fecha los coches de los 10 minutos que rinden su viaje en el Cruce de la Caseta llevarán un letrero amarillo.

Para recordarlo al público

Letrero encarnado. Hasta Ballester id. amarillo. C. de la Caseta id. azul. Hta. la Laguna La Dirección.

NUEVA ORIENTACION Y AVANCE DE LA MODERNA OPOTERAPIA

Productos Opoterápicos marca «UNIVERSUS»

La Sociedad «UNIVERSUS» ha rechazado, como peligrosos, todos los animales vacunos, laneros, cabrios y de cerda, preparando opoterápicos de elaboración original y garantizando sus efectos rápidos, constantes y duraderos, garantía sanitaria que hoy día sólo puede ofrecer la marca «UNIVERSUS». Nuestros opoterápicos están extraídos de animales completamente refractarios a todas las enfermedades transmisionables al hombre.

NEURINA «UNIVERSUS» Indicación: Neurastenia. F. tigo intelectual y física. Depresión. Fobias. Histerismo. Epilepsia. T. abes. P. rturbaciones cerebrales (o ura t. raxoz). NEFRIA «UNIVERSUS» Indicación: Intoxicación urémica. N. fritis agudas. Nefritis crónicas. Riñón cardíaco. Nefritis criptogénica. CARDIODINA «UNIVERSUS» Indicación: Atrófias musculares en general. Adinamias. Debilidad d. l. oración. Atonia cardíaca. Lesiones seniles por falta de impulsión cardíaca. ESPLENINA «UNIVERSUS» Indicación: Paludismo. Caquexia palúdica. Esplenomegalia. Anemias. Clorosis. Bocio-exoftálmico. Hemorragias gástricas y uterinas por su acción conglutante. HEPATINA «UNIVERSUS» Indicación: Trastornos digestivos, Constipación, Colitis muc. membranosa. Trastornos biliares, Ictericia catarral, Diatesis biliar, Angicoólitis y Colesestítis. Cirrosis. Enfermedad de Banti. Cáncer del hígado, Disbetes, Gota, Dermatosis. GASTRICINA «UNIVERSUS» Indicación: Dispepsia. Atonías gástricas. Aquilias funcionales. Aquilias nerviosas. Hipopiquilia, etc. OVARINA «UNIVERSUS» Indicación: En las Ovarioomizadas (de grandes resultados e insustituibles). Insuficiencias ováricas congénitas, Trastornos de la menopausia, Amenorrea. Dismenorrea y Cloroanemia. Vómitos incoercibles del embarazo, Psicosis de origen genital. Obesidad y Reumatismo crónicos. Osteomalacia. Tetania. Enfermedad de Basedow previene la Hemofilia. ORQUIDINA «UNIVERSUS» Indicación: Adinamia, Debilidad muscular y orgánica. Impotencia, Neurastenia, Senilidad, Trastornos de la pubertad (clorosis). PANCREATINA «UNIVERSUS» Indicación: Pancreatitis agudas y crónicas. Expulsión de la leche en los niños. Cáncer del páncreas, Diarreas, Dispepsia de los niños de pecho, Dispepsia infantil, Diabetes sacarina, Obesidad pancreática, etc. etc.

Los opoterápicos «UNIVERSUS» pueden prescribirse para inyecciones hipodérmicas y para tomas a gotas. Inyectables: Técnica de la aplicación: Debe empezarse el tratamiento con una inyección subcutánea, de 1 c. c. a días alteros, hasta la 6.ª inyección y luego, 1 c. c. diario hasta obtener una acentuada mejoría. Los puntos de inyección son los habituales, pero aconsejamos las regiones glúteas en las condiciones de asepsia completa. Ingeribles: Debe empezarse el tratamiento con X gotas, en una cucharada de agua azucarada, tres veces al día, y aumentarse hasta llegar a XXX después de las comidas. De venta en todas las buenas farmacias del mundo. Pedir prospecto doctrinal gratis y detalles, al Representante y depositario único para las Islas Canarias, J. M. Ballester, C. stillo, 61, bajos, Santa Cruz de Tenerife.

BULGARIA

Sociedad de Seguros Marítimos. Constituida desde el año 1891. En España trabaja: Seguros Marítimos, Transportes terrestres y Valores. Delegación General para España.

Table with financial data: Capital social 1.500.000'00 Francos, Capital desembolsado 1.500.000'00, Reservas en 31 de Diciembre de 1913 22.508.517'73, Primas cobradas en 1913 26.216.414'09

Alcalá, 40.—MADRID. Acepta, a primas en competencia, seguros de mercancías en vapores y veleros, y efectúa seguros de cascos. Cubre los riesgos de guerra y los de arrastre o echazón. Agente.—Aporoderado en Santa Cruz de Tenerife. — FRANCISCO DE P. BERGILLOS — Callao de Lima 7 Teléfono, núm. 801. Agencias en todos los puertos de mar.

El pago de las averías se efectúa a la presentación de los justificantes, o al extender los Agentes el certificado de ellas.

F. PRATS.

CORSETERIA A MEDIDA

Imeido Seris, 41 (A) frente a la calle del Norte. Nuestros corsés son todos lavables. Nuestros corsés embellecen a la mujer. Nuestros corsés son siempre de moda. Nuestros corsés evitan enfermedades. Nuestros corsés no causan molestias. Nuestros corsés son para todos los gustos. Nuestros corsés son muy económicos. NOTA.—La venta de esta casa es exclusivamente de corsés, fajas, tirantes y corseletes confeccionados o a medida.

VINOS EXQUISITOS

Son los de las famosas bodegas del Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Río.—Sanchez Romate Hnos. Amontillado N. P. U. Carta Real Manzanilla Ligera. Es lo mejor de Jerez de la Frontera. Representación y depósito.—Noria 5.—Santa Cruz de Tenerife.

